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“浙江好人”牵线搭桥 百余居民爱心接力

温暖这群特殊学生的心
300多件“私人定制”物资

“浙江好人”潘焕军就住在都市森林社
区，自2013年起创立“本恩根”爱心公益团
队以来，已经走过十年公益之旅。

去年12月下旬，都市森林社区党委书
记朱钧在网格走访中了解到，“本恩根”爱
心公益团队正在对接一所特殊机构——奉
化启航欢乐园，希望力所能及地帮帮那里
的学生。

奉化启航欢乐园是由两位特殊儿童的
母亲汪秀娟和王霞联手创办的，是一家专为
智力、精神残障人士提供照料、托养和培训
等服务的民办机构。成立以来，机构陆续接
收了50余位残障人士，他们中年龄最大的
43岁，最小的6岁，生活无法自理，两位园
长成了他们的“共享妈妈”。由于学员们的特
殊性，园区的各项开支很大，靠部分学员的
补贴和学费只能勉强维持日常开销，园区硬
件已经年久失修。

“这家机构的服务对象很特殊，平时可
能很少有公益团队会关注到他们。”潘焕军
了解到，由于该园区的特殊性，园内人群的
需求有很大的个体差异。实地踩点后，他当
机立断，呼吁社区邻里一起加入，希望他们
的每一份心愿都能“被看见”。

1月初，在潘焕军的带动下，社区网格
员在线上平台发布爱心直通车招募，没想到
居民群里一呼百应，有百余位居民参与这场
爱心接力。

“这是新买的四件套，可以给孩子们
用！”“家里翻箱倒柜好几遍，刚好找出几
口大锅！”上个周末，鄞州区钟公庙街道
都市森林社区的大厅内，堆满了各种爱
心物资，陆续有居民送来大包小包，装的
都是居民认领的爱心物资。

这场爱心接力前后持续了近一个月，
从社区发布心愿清单到居民接单，每一
件爱心物资都是“私人定制”。1月 21日
下午，这批物资已被送往奉化启航欢乐
园，温暖一群特殊的学生。

1 居民群里一呼百应

居民争相前来捐赠物资居民争相前来捐赠物资。。

上周，社区定向收集奉化启航欢乐园的特
殊需求，组织居民“定向捐物”。“他们需要什
么，我们就送什么，这次我们完完全全就是‘点
单式’献爱心。”朱钧说，园区的特殊情况，引起
了很多热心居民的关注，爱心订单纷至沓来。
短短两天时间，百余名居民接力，筹集了300
多件物品及5000元爱心款。

学员们的食量较大，学校希望能拥有一口
大锅，提升做饭的效率。居民杨先生在家中找
出3口大锅送到社区，“都是全新的，正好让学
员们用上。”李女士看到需要大码棉鞋，当即联
系网格员，表示自己可以捐赠10双，“小码的
还需要吗？我也可以再安排一些小码棉鞋。”

短短两天时间，物资需求的清单已经被都
市森林的居民们认领一空，爱心物资登记表上
密密麻麻登记了居民们捐赠的物品：被子4
套、锅具5件、各季衣服若干、成人棉鞋40双、
床上用品15件、大米8箱……“我代表我们家
三代人来捐款，献一份爱心。”今年83岁的夏
国富特意将装有500元善款的信封交到网格
员手中。都市森林小区二期的热心党员翁素
妃，她整理了满满三大箱物资，并细心在物品
上备注了尺码。“都是全新的衣服，一年四季都
有，希望孩子们会喜欢。”

热心居民翁素妃等组成运输小分队，将居
民们众筹的爱心物资送到园区，看到园区铁门
已损坏多日，她二话不说，立马找来修门师傅，
专程前往园区查看。现场，翁素妃安排师傅仔
细对门框进行测量，尽快修复铁门。在和园长
汪秀娟交流后，翁素妃又为学员们在二楼加装
了一扇门，两扇门她自掏腰包6000余元。

走访时，社区得知奉化启航欢乐园的学员
们情况特殊，他们无法自行到医院体检。“我们
不是专业的医护人员，对学员们的身体状况无
法深入了解。”汪秀娟无奈地说，“有些时候看
着他们的身体情况每况愈下，心里干着急。”在
社区牵线下，共建单位鄞州区第二医院“接单”
了，医院神经外科、儿科、康复科等6名医生特
意到奉化为学生们开展义诊。

在这个冬天，一群素不相识的陌生人温暖
了启航欢乐园学生的心。 记者 薛曹盛
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裸辞铁饭碗
浙大硕士当上改娃师
这个宁波人上了热搜！

1月18日，一位宁波人上了微博热搜。这
条“裸辞铁饭碗后浙大硕士当上改娃师”的话
题，最高达到了新浪微博热搜榜第一名。

这条热搜的主角——小葵酱，本名胡佳
茜，是一位在“娃圈”从业5年的小布娃娃全职
改娃师。记者连线了小葵酱，并进行了采访。

早在泡泡玛特、玲娜贝儿之前，小布娃娃
（Blythe）、芭比娃娃等一系列做工精良、价格
不菲的玩偶娃娃和它们的追随者，就构成了
娃圈。娃圈的各项周边产业也日渐兴起、成
熟。“改娃”是指给各种各样的娃娃改妆，让它
更符合“娃妈娃爹”（娃娃收藏者）的喜好，包
括脸型、表情、妆容、服装等。

“我最初进入这个行业，是因为自己很喜欢
布娃娃，却总也找不到满意的，于是想到自己动
手改造。”她说，后来慢慢发现，原来有很多人和
她一样有这个需求，甚至早已衍生出了改娃市
场，于是她决定往专业改娃师的方向发展，并最
终成为一名全职改娃师。

她毕业于上海戏剧学院。在大四下学
期，她放弃了上海的经纪公司的邀约，回到宁
波做了宁波工程学院的老师。2014年底，她
辞去了大学老师这一职位，开起了自己的网
店，同时考上了浙江大学的研究生。

闲暇之余，她还会去上海拍电视剧、广
告，有时候还要去横店。来回的奔波让她在
一次过度疲劳后，患上了重感冒。

“那时候突然就觉得，我每天这样跑来跑
去的，好累。”她回忆道，痊愈后有了一段空闲
时间，就想起来自己以前挺喜欢玩娃的，要不
自己尝试一下。

她坦言，父母的开明对她帮助很大，“一
直以来，他们都只是替我分析利弊，而不是一
定要我这样做。”

如今，这份工作不仅时间安排自由，也让
她很有成就感。

“每次把一个娃改成自己想要的样子，我
就会觉得‘哇，这个娃好好看，是我改的’。”她
笑着说，“就像解出一道数学大题一样，很有
成就感。”

她告诉记者，自己的女儿在上幼儿园，如果
是以前的工作，会失去很多陪伴女儿的机会。
而改娃这份工作，可以让她兼顾家庭和事业。

记者 李臻 见习记者 石寅笑
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